

L'ECHO DU LANDRY

SEPTEMBRE-OCTOBRE 2022

Journal n°1



JOURNAL DE RENTRÉE : UNE NOUVELLE ÉQUIPE À LA MANŒUVRE.



Nous sommes très heureux de vous retrouver. Nous espérons que vous apprécierez nos **nouvelles rubriques et nos articles**. Si vous voulez nous confier des textes, des dessins à publier, **n'hésitez pas à nous contacter**. Pour que ce journal soit aussi votre journal, il a besoin de vous. Retrouvez-nous au CDI, en permanence ou sur le site du collège.

Le racisme, une infirmité du cœur

Le racisme est tout d'abord une idée, celle que l'humanité serait divisée en plusieurs races. Les personnes de peaux blanches seraient supérieures aux autres avec différentes couleurs de peau. Les Européens s'appuyaient sur le racisme pour réduire en esclavage les Africains.

Cependant, la science a prouvé que nous partageons tous les mêmes gènes : les races n'existent donc pas.

Au-delà de la science, c'est surtout la morale qui a mené l'humanité à lutter contre le racisme. Il y a encore quelques décennies certains pays démocratiques comme l'Afrique du Sud et les États-Unis avaient encore des lois racistes. La France punit le racisme depuis longtemps.

Malheureusement, le racisme subsiste encore en se moquant de notre prochain.

Si vous souhaitez plus d'informations, allez consulter le site « un jour, une actu, le racisme. » **P et A.**

DE NOUVELLES TÊTES AU COLLEGE au service des élèves !



Bienvenue à Sahra, Flora et Marion
(lire p.2).

Nettoyons la nature :

Le 23 septembre, des élèves de l'atelier SOS TERRE SOLDAIRE ont récupéré en 1h de collecte **11kg de déchets** autour du collège. Triste et beau bilan à la fois !

Sommaire :

P.2 :

- Journée d'intégration 6°.
- Queen Elisabeth II, reine malgré elle.
- Conseil de lecture : Hallow-une BD à découvrir.

P.3 :

- Page spéciale Halloween

P.4 :

- Découvrez la K-Pop
- Open de tennis de Rennes
- Runes du malheur... une histoire à suivre

SERVICES CIVIQUES : MAIS QUI SONT-ELLES ?

Nous avons rencontré les personnes qui travaillent au service civique. Leurs prénoms sont Flora, Sahra et Marion.

Qu'est-ce que le service civique ?

C'est une mission d'engagement volontaire, pour découvrir le milieu professionnel ou associatif.

Depuis combien de temps faites-vous le service civique ? Jusqu'à quand ?

Nous travaillons dans notre collège depuis la rentrée et nous partons au mois de juin.

Est-ce que le service civique vous plaît ?

Nous aimons bien, mais nous avons hâte que les élèves viennent à nos animations.

Au collège, vous êtes environ combien de personnes à être en service civique ?

Nous sommes 3 personnes chacune chargée de missions. Il y a Marion sur l'orientation et le stage pour les 3^e, Flora pour le sujet de l'égalité « filles / garçons » et Sahra en charge de l'éducation à la santé en lien avec le CESC.

Qu'est-ce que vous allez organiser cette année ?

Nous allons faire différents projets, des activités : par exemple, le jeudi, un atelier « discussion-débat ». Nous aidons aux devoirs faits et en UPE2A. Nous proposons aussi un B.A.R. (bureau d'aide à la réussite) le lundi midi.

Est-ce que vous avez fait un service civique dans d'autres écoles / collèges ?

Non, car nous n'avons pas le droit de le faire plusieurs fois.

P.J.M et M.H

JOURNÉE D'INTEGRATION DES 6^e

Cette année, la demi-journée d'intégration a eu lieu en deux temps : le mercredi 21 septembre pour les élèves de 6^eme A, B et C (de 8h00 à 12h00) ; et le jeudi 22 de 13h30 à 16h30 pour les 6^emes D et E. Les 6^emes ont visité la bibliothèque, le parc du Landry et le cercle Paul Bert à Rapatel. Ils ont découvert les fonctions et utilités de ces lieux, et y ont fait des activités. Dans le parc du Landry, les élèves devaient se mettre en groupe et aller chercher des éléments présents dans la nature. Au cercle Paul Bert, ils ont eu une initiation au ping-pong et ont pris connaissance de ce qu'on peut faire au local Jeunes (rue Jean Monnet). À la bibliothèque, les sixièmes ont appris comment emprunter des livres, et le fonctionnement des bibliothèques de Rennes.

En fonction des goûts de chacun, les ateliers ont remporté plus ou moins de succès mais c'est une chouette idée pour mieux faire connaissance.

E.L.



HISTOIRE

Elizabeth II, reine, à quel prix ?

Elizabeth II est née le 21 avril 1926 et est morte le 8 septembre 2022. Elizabeth n'aurait pas dû être reine mais son oncle ayant décidé d'abdiquer en faveur de son frère (le père de la reine) pour se marier avec la femme qu'il aimait, la suite logique fut qu'Elizabeth prenne cette place à son tour à la mort de son père.

La reine très timide à l'époque n'avait, jusqu'alors, jamais reçu une éducation pour devenir reine. Sa première intervention a lieu à la radio en 1940. Agée de 14 ans, Elizabeth parle des enfants réfugiés obligés d'abandonner leur pays en ces temps de guerre.

Un peu plus tard, comme son père se fait vieux et malade, elle part pour des voyages diplomatiques où elle va discourir et représenter la couronne. C'est pendant l'un de ces voyages que son père va décéder le 6 février 1952. Alors qu'elle a à peine fait son deuil, elle devient reine avec toutes les charges qui s'ensuivent.

Pendant le mandat de la première Ministre Margaret Thatcher, dans les années 80-90, la reine s'inquiéta beaucoup de l'économie de son pays. Mais Elizabeth se faisant un devoir de neutralité en politique n'a rien laissé paraître de ses opinions, et cela durant toute sa vie.

Après une longue vie chargée, elle s'est éteinte à Balmoral en Ecosse le 8 septembre 2022.

Josépha



Bienvenue dans la rubrique « LIVRES ». Ici on va vous parler de nos coups de coeur en matière de livre et de BD.

Alors bonne lecture à vous !

Hallow, une BD de Christophe Cazenove sortie le 30 septembre 2015 à découvrir absolument.

Voici quelques éléments de l'histoire : Le 31 octobre, jour d'Halloween, le royaume de Jack O Lanterne... Hallow ouvre ses portes pour les morts décédés ce jour-là. Mais que se passerait-il si un vivant pénétrait soudain ce monde des morts ? C'est ce que vous découvrirez en lisant, cette BD pleine d'humour et de surprise !

SPECIAL HALLOWEEN

JACK O'LANTERN, UN DRÔLE DE BONHOMME.

Beaucoup d'histoires circulent sur Halloween mais celle qui va suivre est sans doute la plus connue. Cette histoire est celle de Jack'O'Lanterne...

Jack était un homme avare, méchant, ivrogne et égocentrique. Un jour qu'il buvait dans une taverne, il bouscula le diable. Celui-ci proposa à Jack de prendre son âme en échange de ce qu'il voulait. Jack répondit qu'il la lui donnerait après avoir bu une dernière bière. Le diable se transforma en pièce pour payer la boisson. Aussitôt qu'il eut sa bière, Jack enferma le diable dans sa bourse qui contenait une croix. Le diable supplia le jéne homme de le libérer. Celui-ci répondit qu'il accepterait à condition que le diable lui laisse 10 années de plus avant de venir chercher son âme. Le diable accepta son offre à contre coeur et Jack lui rendit sa liberté.

10 ans plus tard, le diable revint pour prendre l'âme de Jack. Jack lui demanda s'il pouvait lui cueillir une pomme avant de mourir. Le diable accepta et monta dans un arbre. Jack sortit alors son couteau et grava une croix sur l'arbre. Le diable ne pouvant plus descendre demanda alors à Jack ce qu'il souhaiterait obtenir. Et, en échange, celui-ci lui rendrait sa liberté. Jack demanda alors de rompre le pacte qui autorisait le diable à prendre son âme. Le diable qui n'avait pas le choix accepta et Jack lui rendit alors une deuxième fois sa liberté en effaçant la croix de l'arbre.

Plus le temps passait et plus les défauts de Jack augmentaient. Il mourut le 31 octobre. Au ciel, il ne fut pas accepté au paradis pour ses mauvaises actions, mais ne fut pas non plus accepté en enfer à cause de ses mauvaises farces envers le diable. Il dut donc errer entre l'enfer et le paradis où il s'éclairait grâce à un navet creusé où se trouvait une bougie.

Aujourd'hui le navet s'est transformé en citrouille que l'on pose devant chez soi pour effrayer les passants la nuit d'halloween. **Sur ce, joyeux halloween !**

Rébecca et Morgan

DECO A FAIRE VOUS -MÊME !

(à vos risques et périls)



Si vous vous ennuyez et que votre maison manque d'une touche d'horreur cette rubrique est faite pour vous.

Matériel pour 5 monstres : 5 ballons de baudruche/ un tube de colle forte/ de la ficelle fine blanche/ de la feutrine noire/d'une paire de ciseaux et une aiguille.

Première étape : Pour créer votre petit monstre, commencez par gonfler un ballon de baudruche jusqu'à ce que la taille du monstre vous convienne. Enroulez votre ficelle dans tous les sens autour du ballon (⚠ ATTENTION : laissez un grand bout dépasser) puis barbouillez votre ballon de colle.

Deuxième étape : Attendez que votre ballon sèche (pendant ce temps vous pouvez commencer un autre monstre). Une fois que votre ballon est sec, découpez des yeux, des narines et une bouche dans de la feutrine noire puis collez ces éléments sur votre ballon.

Dernière étape : Prenez une aiguille et percez votre ballon. Retirez tous les bouts de ballon restant. Répétez l'opération plusieurs fois. Avec le bout de ficelle que vous avez BIEN SÛR laissé, vous l'accrochez à une grande ficelle. Puis suspendez le grand bout de ficelle à votre mur. Voilà vous avez votre horrible guirlande.

LLM et MS

COLORIAGE MAGIQUE D'HALLOWEEN

| | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 2 | 2 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 2 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 1 | 5 | 5 | 1 | 1 | 5 | 5 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 1 | 5 | 1 | 1 | 1 | 5 | 5 | 1 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 1 | 5 | 1 | 1 | 1 | 5 | 5 | 1 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 1 | 1 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 1 | 2 | 1 | 5 | 5 | 5 | 1 | 1 | 5 | 5 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 1 | 2 | 4 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 5 | 1 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 4 | 2 | 4 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 4 | 2 | 4 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 3 | 2 | 3 | 2 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 3 | 3 | 3 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |
| 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 |

LÉGENDE

- 1: NOIR
- 2: MARRON CLAIR
- 3: ORANGE
- 4: MARRON FONCE
- 5: BLANC

DEVINETTE

Quel est le plat préféré des vampires ?

Le croque-moitié

© Elie



Elie

K-POP, musique universelle

La K-pop, Pop sud-coréenne, regroupe beaucoup de styles de musique. Que ce soit du rap ou des chansons plus calmes du genre classique, il y a de tout. Les chanteur·euse·s, danseur·euse·s et rappeur·euse·s sont appelés « idols de K-pop ». Comme vous pouvez vous en douter, il n'y a pas que la Corée du Sud qui soutient les idols. Le plus souvent, ce sont des stars internationales. Beaucoup de gens croient qu'ils sont Japonais, Chinois, ou Thaïlandais. C'est vrai pour quelques-uns, mais pas pour la majorité qui est coréenne.

Il n'y a presque pas de groupes mixtes (8 sur des milliers aujourd'hui), cars les fans (K-pop Stan) pourraient s'imaginer que leurs idols sont en couple, ce qui est interdit dans la K-pop. Dans les groupes comportant beaucoup d'idols, il y a souvent certains qui ne chantent pas mais qui dansent. Vous avez sans doute déjà entendu la chanson Gagnam style de PSY, ou Wrap me in plastic de Momoland, mais saviez-vous que c'est de la K-pop ?



Le groupe le plus connu mondialement est BTS (□ □ □ □ □), avec près de 108 millions de fans (appelés ARMY par les BTS). Composé de 7 membres (Jin, Suga, J-hope, RM, Jimin, V, et Jungkook), ce boys band débute en juin 2013 sous Big Hit Entertainment (appelé aujourd'hui Hybe label). Ils ont publié 36 albums. Leur chanson la plus écoutée est Spring day.

M.B



DU SPORT DE HAUT NIVEAU OPEN BLOT RENNES

Nous allons vous parler de l'Open de Rennes qui a commencé le 12 septembre et s'est terminé le 18 septembre.

L'Open de Rennes s'est déroulé dans la salle « Le liberté ».

Il y a eu 64 participants de classe mondiale et 1 semaine de matches !

Cette année, le gagnant de l'open de rennes est Ugo HUMBERT (FRANÇAIS). Il remporte la 16ème édition de l'Open Blot Rennes. **Score** : premier set 6-3 et deuxième set 6-0.

Ugo a gagné haut la main !!!

Le jeune messin a 24 ans et se classe 110° joueur mondial. Il a joué en finale contre Dominic THIEM né à Neustadt (AUTRICHIEN) qui a 29 ans, qui est 67° mondial. Ce dernier a été en final de 3 tournois du grand Chelem et en a gagné un ! Ugo a donc réussi contre un champion ! Bravo à lui. **C.D**



CREATION LITTERAIRE.

HAGALAZ.

Ce mot dans la mythologie nordique désigne la rune du malheur et de la désolation

Chapitre 1 : Commencement

Les bombes forment un rideau de feu. Parmi les débris qui pleuvent sur la ville, Morgan esquisse un triste sourire. Il a trouvé ce qu'il cherchait. Sous les décombres des immeubles et des maisons, il a repéré une jeune fille habillée en blanc portant un doudou bleu. Des gouttes de sang parsèment la robe en dentelle. Ces trois éléments sont la seule tâche de couleur dans cette atmosphère morose et grise. Le jeune adolescent prend son amie larmoyante dans les bras. Soudain, un obus explose à côté d'eux. Il faut partir. Les deux amis le savent.

Morgan reprend son vélo posé pas très loin de lui, contre une barrière et installe doucement la jeune fille sur le porte-bagages. Il s'élance. Ils sont seuls sous la pluie naissante dans le bruit des tirs. Les deux amis ferment les yeux sur cette page qui se tourne. Ces jeunes au coeur brisé ne reviendront plus dans cette ville qui a accueilli leur passé. C'est une évidence.

Lou G.L